

LES PHARMACIES

Le pharmacien de garde est indiqué sur la porte de toutes les pharmacies. Vous pouvez aussi appeler le 3237 (0,34 cts la minute depuis un poste fixe) ou consulter gratuitement le site : <http://www.pharma68.fr>

LES SERVICES

CALÉO
03.89.62.25.01 (eau)
03.89.62.25.00 (gaz)

LES LOISIRS

CINÉMA FLORIVAL
18 h, *Camille redouble* ; 20 h 30, *Cherchez Hortense* (Ciné passion)

PISCINES
Guebwiller : ouverte de 9 h à 17 h 30.
Ensisheim : ouverte de 19 h à 21 h.

Ungersheim : ouverte de 16 h à 18 h 30.

ALSACE

www.lalsace.fr

Guebwiller

85-87, rue de la République
BP 84 — 68502 Guebwiller
Cedex
Tél. : 03.89.76.81.05
Télécopie : 03.89.74.82.42
Courriel : ALSRedactionGUE@lalsace.fr

Internet : www.lalsace.fr

Service relations clients :
0811.74.00.75 (numéro azur)

Agence : ouverte du lundi au jeudi de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h 45 ; vendredi de 8 h à 12 h.

L'interview du lundi « Une fête pour des passionnés du timbre »

La Fête du timbre se déroulera les 13 et 14 octobre à Raedersheim, pour l'ensemble du département. Michel Groh, l'un des organisateurs, détaille le programme de cette manifestation.

Michel Groh, en tant que membre du comité de l'association Philapostel, vous êtes l'un des organisateurs de la Fête du timbre dans le département. À quoi correspond cette fête, qui aura lieu les 13 et 14 octobre ?

Cette fête existe depuis plus de 70 ans en France. Elle est organisée à l'échelle nationale par la Fédération française des associations philatéliques (FFAP), en partenariat avec La Poste. Cette année, elle aura lieu dans plus de 100 villes de France, au moins une par département. C'est une fête populaire, organisée par et pour des passionnés du timbre.

Au départ, cette fête donnait lieu à l'émission d'un seul timbre. Depuis, ça s'est développé, avec des cartes philatéliques, des oblitérations spéciales... Ces dernières années, nous avons célébré les quatre éléments.

L'an dernier, c'était l'eau. Cette année, c'est le feu sous toutes ses formes, depuis l'incendie et le feu de camp jusqu'aux volcans.

Quatre nouvelles émissions sont prévues pour ces deux jours : le traditionnel timbre de la Fête du timbre, qui célèbre le thème de cette édition (0,60 €) ; un bloc feuillet commémoratif qui reprend une œuvre de Jérôme Bosch sur le feu (2 €) ; un carnet de 12 timbres autocollants sur le feu (7,20 €) et, enfin, un collecteur de 10 timbres sur les volcans du monde, réalisé en partenariat avec Vulcania (8,90 €).

Par ailleurs, comme cette édition se déroule à Raedersheim, des cartes philatéliques locales vont être éditées en plus de celles sur la Fête du timbre.

Lors de cette fête, que vont pouvoir découvrir et se procurer les visiteurs ?

À Raedersheim, 36 exposants sont attendus, qui présenteront leurs collections. Celles-ci seront d'ailleurs notées par un jury. Par ailleurs, il y aura des stands tenus par des négociants en timbres et d'autres où les amateurs trouveront des documents philatéliques.

Pour rester sur le thème du feu, un partenariat a été signé avec le SDIS, le Service départemental d'incendie et de secours, qui viendra avec un véhicule de communication. Grâce au mu-



Michel Groh, membre de l'association Philapostel, organisatrice dans le Haut-Rhin de la Fête du timbre. Archives Morgane Crucy

sée des sapeurs-pompiers, il y aura une exposition de véhicules anciens. Les visiteurs pourront également découvrir des véhicules miniatures de pompiers. Nous avons donc imaginé toute une série d'animations sur le thème du feu.

Des producteurs locaux participeront également à cette manifestation. Ils vendront des poteries, du miel, du vin... Pour finir, nous avons prévu une tombola.

Avec le développement des mails et des SMS, quel avenir peut-on imaginer pour le timbre ?

Aussi surprenant que cela puisse paraître, nous n'avons jamais autant fabriqué de timbres. Ainsi, dans les années 60, on comptait une quarantaine d'émissions de timbre par an en France. Nous en sommes à plus de 250 aujourd'hui. Et ce n'est pas seulement vrai en France, mais partout en Europe.

En fait, le timbre est un véritable outil de communication et de publicité. Cet aspect s'est même intensifié depuis qu'il est possible d'éditionner des timbres personnalisés. Ces timbres sont très fréquemment utilisés pour annoncer des événements festifs, un mariage, une naissance,

des noces d'or... Les entreprises l'utilisent de plus en plus pour leur communication. Par exemple, on pourrait imaginer que Peugeot édite un timbre avec sa nouvelle voiture et l'utilise sur ses courriers pour sa promotion.

Mieux, pour les lettres expédiées par internet, il est même possible de créer des timbres virtuels ! Même là, le timbre a de l'avenir.

Est-ce que l'attachement à ce petit bout de papier dépasse le monde des collectionneurs ?

L'attachement au timbre est très variable mais aussi très personnel. Avouons que le timbre le plus utilisé reste le timbre rouge autocollant, tout simple...

Mais il est vrai que nombreux sont ceux qui aiment choisir leur timbre quand ils écrivent à des proches. Certains optent pour des timbres de leur région, d'autres préfèrent des reproductions d'œuvres d'art, de châteaux, ou encore de paysages... Tout cela participe d'une communication un peu sympa, d'une attention. Le timbre est un produit qui va au-delà de son utilité.

Propos recueillis par **Elise Guilloteau**

■ **Y ALLER** Fête du timbre, à la salle polyvalente de Raedersheim, le 13 octobre de 9 h à 17 h et le 14 octobre de 9 h à 16 h. Entrée libre.

Feldkirch

Choucroute à la carte pour les pompiers

Dimanche midi, l'amicale des sapeurs-pompiers de Feldkirch a organisé son repas choucroute dans sa salle des fêtes. Depuis plus de 20 ans, les sapeurs-pompiers donnent rendez-vous aux habitants de la commune pour ce repas convivial. Outre la choucroute qui reste le plat de prédilection, du bourguignon était aussi servi. Les 22 sapeurs-pompiers dont certains étaient présents depuis 8 h du matin, ont préparé et servi environ 80 assiettes. Pas moins de 30 kg de choucroute sont sortis de leur cuisine pour le plus grand plaisir des amateurs.

Le week-end des 3 et 4 novembre prochains, les sapeurs-pompiers débiteront leur vente annuelle de calendriers.



Les pompiers ont servi 80 convives. Photo Arnaud L'Hostis

Bergholtz-Zell

Messe des vendanges

Les paroissiens de la communauté de paroisses Entre Lauch et Collines se sont réunis à l'occasion de la messe des vendanges dans l'église Saint-Benoît de Bergholtz-Zell. La célébration, présidée par le curé Yannick Lobstein, était placée sous le double signe du dimanche des familles et de Notre Dame du Rosaire. Elle a été introduite par une évocation du travail de la terre et des fruits qui en résultent et rehaussée par les chants de la chorale et d'un groupe de musiciens. À l'issue de la célébration, Jean-Pierre Schmitt, organiste et directeur de la chorale, a été mis à l'honneur pour 50 années au service de la paroisse avant la distribution des raisins offerts par le conseil de fabrique et le syndicat viticole de Bergholtz-Zell.



Présentation du fruit du travail de la terre. Photo C. Braunschweig

Lautenbach



Les jeunes filles du service entourant Daniel Kurtz qui a accueilli les convives. Photo Bernard Erhard

Bonne humeur sur et autour de la piste de danse

Depuis plusieurs années, au début de l'automne, l'Harmonie du Florival et tout spécialement l'équipe des jeunes musiciens invite les membres et sympathisants à sa « partition champêtre », au profit du développement de l'art musical et de l'école de musique.

Pour cette édition, le succès était au rendez-vous, car c'est une formule qui plaît et qui rassemble les

inconditionnels, un public d'habités, qui aime faire la fête en famille et entre amis. La bonne humeur régnait sur la piste de danse, dans la salle et dans les couloirs. Les musiciens au grand complet ont accueilli les nombreux fidèles pour passer une soirée conviviale autour d'un verre de vin nouveau et animée par Nathalie et Pierre Bouyssounouse. En l'absence du président, Daniel Kurtz, son prédécesseur, a été le placeur de circonstance, pour un rôle assumé depuis plusieurs années.

Guebwiller

A la découverte des enfants du monde

Samedi après-midi, « Partage Alsace », une association humanitaire française qui soutient 31 associations partenaires dans 19 pays de parrainage, a proposé, à Guebwiller, un superbe jeu de piste « Découverte des enfants du monde ».

Cette approche ludique a permis à plus de quatre-vingts enfants âgés de cinq à douze ans, revêtus d'un tee-shirt blanc au nom de l'association, de découvrir différents ateliers sur un parcours fléché à travers la ville. Des ateliers sur le droit au jeu, le droit à l'alimentation, le droit à la protection, le droit à l'éducation de leurs semblables à travers le monde. Ils ont ainsi été sensibilisés aux problèmes d'enfants en grande détresse. Cette balade ludique, mais ô combien éducative, a été clôturée à l'arrivée à l'école Rebzunft par un goûter et la remise du diplôme d'ambassadeur de partage. Un dernier petit effort a permis à l'Arbre à partage de fleurir de dessins et de textes destinés aux filleuls de Madagascar.



Atelier jeu du toucher, afin de sensibiliser les jeunes au droit à l'alimentation.

Photo Bernard Erhard

Agenda

Voici les rendez-vous de la semaine du 8 au 15 octobre, dans la région de Guebwiller :

Mardi

Fessenheim : 19 h, à la mairie, réunion du conseil municipal

Mercredi

Gueberrschwihr : à la salle Provence, réunion de la communauté de communes du Pays de Rouffach, Vignoble et Châteaux, à 18 h 15

Jeudi

Ensisheim : à la Régence, Jeudi de l'ouïe, concert de musique classique, à 20 h

Vendredi

Pfaffenheim : dans les locaux de la cave vinicole, soirée vins, mets et jazz, à 19 h

Samedi

Bollwiller, à 20 h, salle polyvalente, concert de gala pour les 130 ans de la musique Harmonie

Merxheim : à la Cotonnière, fête des artisans du village, de 10 h à 18 h. La manifestation se poursuit dimanche